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尤塞恩·博尔特（Usain Bolt）是世界田径史
上最耀眼的明星之一，也是现代短跑运动的代表
性人物。他的出现，如同一道光芒划过田径界的
天空，彻底改变了人们对于短跑的认知和期待。

在他的职业生涯中，刷新了多项世界纪录，尤
其是在100米、200米和4×100米接力赛上，他的
成绩仍无人能及。他所展现的天赋、冷静、毅力和
激情，让他被誉为“世界最快的人”。

尤塞恩·博尔特1986年8月21日出生在牙买
加的一个小镇——特雷洛尼，他是家中的最小孩
子，有两个哥哥和一个姐姐。在这个位于加勒比海
地区的岛国，田径运动被视为国民的热爱和自豪。

在他还是个孩子的时候，他在特雷洛尼镇的
小学就展现了出色的体育天赋，尤其是在短跑项
目上表现突出。他的体育教练迅速注意到了这个
年轻人的潜力，并鼓励他专注于田径训练。

2002年，他参加了世界青年田径锦标赛，并
赢得了两枚金牌，分别是200米和4×100米接力
赛。他的表现引起了更多人的关注，尤其是牙买
加体育官员和田径教练，他们认为这个年轻人可
能成为未来的短跑明星。

2004年，18岁的博尔特代表牙买加参加雅典
奥运会，参加了200米和4×100米接力赛。尽管
他在200米比赛中没能进入决赛，但他与队友一
同获得了4×100米接力赛的银牌。

随着年龄的增长，博尔特的身体素质和技术
水平不断提升。2007年，他在大阪世界田径锦标
赛上以惊人的19.91秒夺得200米冠军。从那时
起，他获得了“闪电”这个昵称。

2008年北京奥运会，他以9秒69和19秒30
的惊人成绩打破100米和200米世界纪录并获得
冠军，遗憾的是，尽管他率领牙买加男子接力队在
4×100比赛中率先跑过终点，却因为队友卡特的
兴奋剂事件而被没收了金牌。2012年的伦敦奥运
会，他成功卫冕了100米和200米冠军，并终于带
领牙买加队赢得4×100米接力赛的金牌。

里约奥运会成为博尔特职业生涯的最后一次奥
运会，他再次成功卫冕了100米、200米和4×100
米接力赛的金牌。这次胜利也标志着他的职业生涯
接近尾声。2017年世界田径锦标赛成为他的告别
之战，尽管他在100米比赛中只获得了银牌，但他依
然被球迷们和同行们热烈地欢送和致敬。

有史以来最强的短跑飞人

北京奥运会，博尔特以9.69秒赢得了100米

冠军，打破了当时由他自己保持的9.72秒的世界
纪录，次年的柏林世界田径锦标赛上他再次刷新
世界纪录，将成绩进一步缩短至9.58秒。这个成
绩让人震惊，被誉为“50年内难破的世界纪录”。

19秒30，北京奥运会上，博尔特打破了迈克
尔·约翰逊19秒32的世界纪录，同样是在柏林，他
再次将世界纪录提升至19秒11，这同样是一个让
人瞠目结舌的成绩，而在男子4×100米接力中，
他也是世界纪录保持者，在2012年的伦敦奥运会
上，他与牙买加队友一同创造了惊人的37.04秒的
世界纪录。

这些世界纪录，每一个都让人难以接近，让博
尔特成为田径界的超级明星，也使他的名字永远
载入了体育史册。

博尔特成功背后的秘密

卓越的身体素质与天赋：博尔特天生拥有优
异的身体素质和短跑天赋。他高大的身材和强壮
的肌肉结构为他提供了强大的爆发力和加速度。
这些天赋为他的短跑表现奠定了坚实的基础，使
他能够在赛道上飞驰。

稳定的心理素质与动力：博尔特在赛场上展
现出了非凡的心理素质。他在比赛中保持冷静，
从不因竞争压力而动摇。他对胜利的渴望和追求
卓越的动力始终如一，这使他能够在关键时刻保
持专注，并发挥出最佳水平。

转变传统训练方法：博尔特与教练格伦·米尔
斯一起，推动了传统短跑训练方法的改变。他们
将更多的重点放在爆发力和速度的训练上，采用
更加创新和科学的训练方式，如减少拉伸和增加
爆发力训练等。这种新颖的训练方法对他的速度
和爆发力发展产生了显著影响。

战术与战略的巧妙运用：在比赛中，博尔特善
于根据对手和场地的情况，灵活调整自己的战术
和策略。他精确把握出发时机，善于掌控比赛节
奏，从而在关键时刻获得领先优势。

快速的起步技巧：博尔特拥有出色的起步技
巧，他能在瞬间迅速加速，迅速达到顶速度，这使
他在100米项目中尤为出众，能够在短时间内取
得领先优势。

团队合作与敬业精神：尽管他是一名个人项
目的选手，但博尔特非常重视团队合作。他与他
的教练和支持团队紧密合作，共同制定训练计划
和战术策略。他的敬业精神和对训练的执着使他
在每次比赛中都能保持最佳状态。

这些关键因素共同促成了博尔特在田径界的
辉煌成就。他的天赋、训练、心理素质和战略运用
都达到了近乎完美的程度，使他成为了世界短跑
史上的传奇。他的成功也向人们传递出一个新的
信息：只有拥有坚定的信念、努力的训练和毫不退
缩的动力，才能成就非凡的成就。 黄亮

迄今仍是世界上跑得最快的人

你了解尤塞恩·博尔特吗？

女足世界杯小组赛中，菲律宾女足1比0爆冷击败新西兰女足、
韩国女足0比2不敌哥伦比亚女足，两支亚洲球队都有归化球员。《足
球报》撰文称，鉴于中国女足目前薄弱的青训基础，以及并不稳定的
留洋状态，中国女足要以“男足化”方式重返世界一流，未来恐怕也
将不可避免地考虑归化之路。

与哥伦比亚女足的下半时比赛，韩国女足换上16岁归化球员费
尔，该球员不仅是韩国女足首位归化球员，也创造了世界杯女足最年
轻上场纪录。而在菲律宾女足击败新西兰女足的比赛中，菲律宾女足
23名球员中仅有中场卡斯塔尼亚达出生在本土，其余22人全部是归
化球员。

未来，中国女足是否也会步菲律宾和韩国女足之后，开启归化道
路？囿于女足人口基础薄弱，女足联赛环境不佳，近年随着欧美女足
职业联赛的井喷式发展，中国女足在身体素质、个人技术、战术思维
等方面与欧美强队之间的差距越来越大。中国足协的确在强化女足球
员身体对抗能力方面做出了努力，包括近年大量派出女足球员留洋，
但首战欧洲二流的丹麦女足可见，这些努力收效甚微。

简单粗暴的理论模型，还是两条路，一条是所谓“扬长避
短”——就是坚持东亚人种自身的柔韧、灵巧，坚决打复杂的传控足
球，以此克制欧美的身体优势。另一条则是坚持所谓“男足化”。让
东亚女球员，能像欧美球员一样冲击和对抗，并且还不能太粗糙。

《足球报》认为，鉴于中国女足目前薄弱的青训基础，以及并不稳
定的留洋状态，中国女足要以“男足化”方式重返世界一流，未来恐怕
也将不可避免地考虑归化之路。比如，在女足运动高度发达的美国中
学、大学和各级别女足联赛，要找到有一定实力的华裔女性球员，选择
面并不小。

而且归化近年来一直是中国体育快速提升成绩，进而带动相关体
育产业发展的有效策略，冬季项目已经大受裨益，就连中国男篮也已
进入归化轨道。如果中国足球的决策层仍然坚持认定，女足只有坚持
走欧美“力量化”“大型化”的“女足男子化”才能复兴的话，那么
从二代、三代移民中选择血缘归化，就将是中国女足未来不可回避的
重要课题。 小虎

不足一个月后，男篮世界杯就要拉开大幕
了。纵观本届世界杯，尽管星光黯淡，但是依
然看点十足。

1.中国男篮力争重返奥运。对中国球迷
来说，本届世界杯最大的看点就是中国男篮能
否重返奥运了。根据规则，亚洲成绩最好的球
队将直通巴黎，从目前的形势来看，中国男篮
最大的竞争对手是东道主菲律宾，对方拥有爵
士球星克拉克森。

2.李凯尔能否扮演男篮救星。作为中国
男篮历史上第一个归化球员，李凯尔被寄予厚
望。在中国男篮处于低谷期的情况下，李凯尔
会是灵丹妙药吗？这次走捷径能取得成功
吗？恐怕所有人都想知道答案，这关键就在于
李凯尔的发挥了。

3.男篮要避免生死战。如果6支亚洲球队均
未小组出线，那么根据规则，中国男篮将和菲律宾
进行一场生死战，这场比赛至关重要，可以说决定
奥运门票归属，希望男篮能避免这场生死战。

4.最弱美国男篮能否复仇。这支美国男篮
没有一名大牌球星，四年前的男篮世界杯，波波
维奇带领的那支美国男篮还有塔图姆这样的球
星，但同样翻了车，最终只取得第七，创队史最
差，这次科尔带领史上最弱美国男篮能复仇吗？

5.东契奇带队冲冠。东契奇早就承诺为
斯洛文尼亚出战今年的世界杯，“我感到非常
激动。你们知道的，我一直想支持我的祖国，
想为国出战。我会参加比赛的。”在经历了一
个失败的赛季之后，东契奇也渴望在另一个赛
场上成就自己。

6.西班牙能否卫冕。作为卫冕冠军，西班
牙男篮已经公布了世界杯初选16人名单，卢比
奥、费尔南德斯和卢尔在列，还有埃尔南戈麦
斯兄弟。这支西班牙年龄结构合理，已经完成
了新老交替，上届男篮欧洲杯西班牙就在不被
看好的情况下夺冠，这次世界杯，同样低调出
征，能完成卫冕吗？

7.澳大利亚有望改写历史。在澳大利亚公
布的18人初选名单中，有9人在NBA效力，老
将米尔斯和英格尔斯都在列，雷霆新星基迪也
承诺出战。澳大利亚男篮在东京奥运会上拿到
了铜牌，这次世界杯，他们有机会改写历史。

8.加拿大男篮冲冠。加拿大男篮18人集
训大名单，球星云集，巴雷特、尼基尔·沃克、谢
伊·亚历山大、凯利·奥利尼克、吕冈茨·多尔
特、贾马尔·穆雷、狄龙·布鲁克斯等多位NBA
名将在列，这支加拿大男篮的豪华程度已经可
以匹敌美国，他们的目标自然是冠军。 吕耀明

目前，李月汝正在跟随中国女篮在广东清远集训备战亚运会，而
关于她的未来有了新动向：亚运会结束后，李月汝将远赴土耳其打
球，迎来人生的新挑战。土耳其贝西克塔斯俱乐部已经官宣李月汝加
盟，将她列进了新赛季名单之中。

李月汝表示，广东新世纪老板和内蒙古队都对她追梦之旅大力支
持。李月汝上赛季在WNBA为芝加哥天空征战，因为去的时间太
晚，没有进入轮换阵容，然后早早地被中国女篮召回备战世界杯。李
月汝在女篮世界杯表现并不算好。上赛季的WCBA联赛，李月汝在
总决赛受伤，内蒙古女篮总比分1比2输给四川女篮，无缘三连冠。

李月汝又因伤无法征战这个赛季的WNBA比赛。芝加哥天空对
李月汝还是很给面子，虽然赛季报销，没有裁掉她，而是留她在球
队康复训练。可以说，这两年的李月汝篮球生涯出现了波折。而在
2022年之前，李月汝的篮球生涯顺风顺水，她已经在WCBA三次夺
冠，早在2018-19赛季李月汝就率领广东女篮夺冠，并且加冕总决
赛MVP。

交流到内蒙古女篮后，李月汝三次率领球队杀进总决赛，两次夺
冠。对于李月汝来说，继续征战WCBA联赛不会有太多收获了。如
果需要提升，那么她最好去欧洲联赛锻炼。

最终，李月汝加盟了土耳其联赛劲旅贝西克塔斯。土耳其联赛的
水平很高，费内巴切女篮是目前的霸主，历史上17次夺冠，从2018
年到2023年完成五连冠；加拉塔萨雷历史上13次夺冠，贝西克塔斯
历史上3次夺冠。

贝西克塔斯上赛季常规赛取得第7，季后赛首轮被费内巴切2
比0淘汰。土耳其联赛现在的竞争更激烈了，因为众多WNBA名
将一般会打两份工，除了征战WNBA比赛，还会在欧洲或者亚洲
联赛打球，过去俄罗斯豪门会吸引众多美国女篮名将加盟，但是自
从格里娜事件之后，美国女篮球员不会再去俄罗斯打球了，土耳其
联赛成为WNBA名将青睐之所。这也意味着，新赛季李月汝会和众
多高手交手。

24岁的李月汝正处于篮球运动员的黄金年龄，她首先需要争取在
贝西克塔斯成为主力中锋，据了解，目前贝西克塔斯除了她之外，还
有3位身高超过1米9的大个子。 桑世泽

北京时间7月20日，多家媒体报道了尼
日利亚女飞人阿姆桑兴奋剂违规的消息。

2023年田径世锦赛惊艳世界，但三次“错
过”兴奋剂检测，26岁的阿姆桑恐怕会面临两
年的禁赛，即便禁赛期缩短为一年，阿姆桑也
可能无缘巴黎奥运。

阿姆桑究竟有多神奇？2023年进行的东
京奥运会，阿姆桑进入到100米栏的决赛，她
的成绩是12秒60。之后的钻石联赛苏黎世
站，阿姆桑以12秒42的成绩夺冠，同时也创
造了非洲纪录。到了2023年，阿姆桑的成绩
迅猛提升，田径世锦赛的第一枪，阿姆桑就跑
出了12秒40的好成绩，再次刷新非洲纪录。
半决赛和决赛是在两个小时之内进行的，半决
赛中她如同闪电一般风驰电掣，甩开了所有对
手一大截，12秒12的成绩打破了世界纪录！
尼日利亚的教练团队也被这一成绩搞到目瞪
口呆。决赛，阿姆桑更是跑出了12秒06的成
绩，再度刷新了自己刚刚创造的世界纪录。

可惜的是，因为超风速，12秒06的成绩无
效。当时，就有不少媒体质疑阿姆桑的比赛用
鞋含有高科技的成分，疑似可能大幅提升运动
员的成绩。

2023年7月16日的钻石联赛100米栏比
赛中，阿姆桑跑出了12秒34的成绩，似乎“恢
复”了正常，不过，仅仅3天之后，国际田联就

将阿姆桑兴奋剂违规的事情交给了世界田径诚信机构，这是
因为阿姆桑连续三次在兴奋剂检测时“失踪”，根据这一情
况，阿姆桑将被处以禁赛一年或者两年的处罚。

阿姆桑在社交媒体上解释称自己是一名干净的运动
员，接受的兴奋剂检测也比很多运动员要多。“在第三次‘错
过检测’后的几天之内，我就接受了测试，我相信这件事将
以对我有利的方式得到解决，并且我将参加8月份的田径
世界锦标赛。” 倪雅莲

北京时间7月23日，据报道，姆巴佩已经与巴黎圣日耳曼彻底决
裂，并且做好了对抗到底的准备，哪怕被废一年。

据消息，巴黎圣日耳曼已经告知了姆巴佩，如果他今夏留队且不
续约，那么整个赛季都不会踢一场比赛。对此，姆总的态度非常强
硬。据记者透露，他已经准备好休战一整个赛季的准备，坚决要在明
年夏天免签加盟皇马。

姆巴佩没有进入季前赛的名单，巴黎方面明确表示，没有球
员比俱乐部更重要，但是，姆巴佩对此的直接反应就是准备一直
坐在替补席上，哪怕无法再为巴黎踢球，也要耗到明年夏天合同
到期为止。

即便明年夏天还有欧洲杯要踢，也不会改变姆巴佩的想法。他已
经准备好与俱乐部进行对峙，看谁会先坚持不下去，而巴黎即便不让
姆巴佩出场，还是要支付给他工资和奖金，直到明年夏天。

此外，姆巴佩拒绝加盟利雅得新月，也不愿意去利物浦或者切尔
西，只想明年夏天免签加盟皇马。

姆总也得到了法国职业球员工会的支持，后者发布声明：“所有
球员都必须享受与其他球员相同的工作条件。职业球员工会认为有必
要提醒管理者，向球员施加压力——比如通过恶化其工作条件——以
迫使他们离开或者接受雇主的要求，构成了法律坚决谴责的精神骚
扰。所以职业球员工会保留对任何有这种行为的俱乐部采取民事和刑
事行动的权利。” 罗伟宸
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姆巴佩回应巴黎最后通牒：

宁可被废一年 也要明夏免签皇马

李月汝转战土耳其，
开辟中国女篮留洋新道路

男篮世界杯8大看点：

李凯尔或助中国男篮重返奥运 最弱美国队盼复仇

足球报：
中国女足要考虑归化之路

北京时间7月24日，中国篮球协会官方宣布，李凯尔已于
当天上午获得中国国籍，并与中国篮协主席姚明见面。

中国篮协官方晒出姚明与李凯尔及其母亲的合影并写道：“欢
迎李凯尔！在各方的推动和支持下，李凯尔已于今天上午获得中国
国籍，并与中国篮协主席姚明见面。感谢各方的支持和帮助，感谢李
凯尔家人的支持，感谢球迷和媒体长期以来对中国男篮的关注。”

李凯尔拥有八分之一中国血统，外曾祖父是中国人，他曾随母
亲在2018年回深圳老家认亲，并以“李凯尔”的名字被写进族谱。

李凯尔预计将代表中国男篮出战今年8月份举行的男篮
世界杯。

李凯尔现年29岁，效力于NBA，NBA生涯场均7分4.5篮板
2.6助攻，在刚刚结束的2022-23赛季中，他场均能够得到9.4分
5.3篮板4.9助攻，投篮命中率50.9%，三分命中率41%。 修楚

中国篮协官宣：

李凯尔正式获得中国国籍

尤塞恩·博尔特毫无疑问是有
史以来最出色的短跑选手。

阿姆桑能参加明年的巴黎奥运会吗？


